

# Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

## Oficina de Agricultura, Pesca y Alimentación

### EE.UU. ESTUDIA LOS EFECTOS DE LA ELIMINACIÓN DE ARANCELES SOBRE PRODUCTOS AGRARIOS



#### CONTENIDO:

EE.UU. estudia eliminación de aranceles	1
El Senado retoma el debate sobre ayudas de emergencia	1
Maíz: Los transgénicos perjudican las exportaciones	2
Comienza el Programa de Promoción del Aguacate	2

La Oficina del Responsable de Comercio estadounidense (*U.S. Trade Representative, USTR*), ha solicitado a la Comisión de Comercio Internacional (*International Trade Commission, ITC*) el estudio de los efectos que sobre la economía estadounidense tendría la reducción o eliminación de los aranceles sobre algunos productos agrarios.

La ITC—institución dependiente del gobierno federal estadounidense—estudiará los efectos de dos supuestos en productores y consumidores. El primer supuesto consiste en la eliminación de aranceles para ciertos productos agrarios procedentes de los 33 países incluidos en la Zona de Libre Comercio de las Américas. El segundo supuesto consistiría en la reducción al 50% o, alternativamente, la eliminación de los aranceles para ciertos productos procedentes de los países miembros de la OMC.

La lista de productos cuyos aranceles se estudia reducir o eliminar es muy amplia, e incluye productos de gran interés para España, tales como quesos, varios tipos de aceituna, productos elaborados con cacao, hortalizas frescas (tomates, pepinos, y pimientos), ciertos cítricos (incluyendo mandarinas, naranjas y pomelos), conservas vegetales (alcachofas, pimientos y tomates, entre otros) zumos de frutas, y vinos.

El estudio se enmarca dentro de la propuesta de negociaciones agrarias

que EE.UU. presentó a la OMC (ver Boletín n°127). Uno de las medidas propuestas por los Estados Unidos es la apertura de mercados por medio de la eliminación de aranceles, comenzando por la reducción acelerada de los aranceles más elevados.

La ITC ha solicitado comentario público a este estudio, como es preceptivo en EE.UU. La lista de productos afectados se puede consultar en la siguiente dirección de Internet: <http://dockets.usitc.gov/eol/public/docketcards/332-446-final.html>.

Los resultados del informe, sin embargo, no se harán públicos, ya que el Ejecutivo ha decidido declarar confidenciales los resultados finales de la investigación.

#### EL SENADO RETOMA EL DEBATE SOBRE LAS AYUDAS DE EMERGENCIA

El Senado estadounidense ha reanudado los debates sobre ayudas de emergencia tras su regreso de las vacaciones de agosto. Las ayudas de emergencia estarían destinadas a paliar los efectos de la sequía que este verano está devastando zonas del centro de los Estados Unidos. Como se recordará, la recientemente aprobada Ley Agraria de 2002 (ver Boletín n° 117) se aprobó con la intención de eliminar la necesidad de aprobar paquetes anuales de ayudas emergencia, como se había venido haciendo en los últimos años. El Ejecutivo ha insistido repetidas veces que sólo aprobaría un paquete de

VISITE NUESTRO SITIO  
WEB EN  
[WWW.MAPUSA.ORG](http://WWW.MAPUSA.ORG)

**Ayudas de Emergencia (Viene de pág. 1)**

ayudas de emergencia si los fondos del mismo fueran descontados del presupuesto de la Ley Agraria. A esta medida se oponen Senadores de los Estados agrarios, que han propuesto varias medidas de emergencia con fondos procedentes de otros capítulos presupuestarios, sin ofrecer recortes compensatorios en programas de la ley Agraria, que resultarían muy impopulares.

En concreto, la propuesta actualmente a debate en el Senado, sobre la que se votará presumiblemente esta semana, cubriría pérdidas se incorporaría como enmienda a la ley de presupuestos del Departamento de Interior, con lo que el Presidente tendría que vetar la ley completa si quisiera rechazar la enmienda. Algunas voces en la Administración han propuesto que los fondos de emergencia salgan de ciertos capítulos de la Ley Agraria en los que se prevén gastos menores de los esperados, como es el caso de las medidas de apoyo a bs precios. Los paquetes de ayudas propuestos hasta la fecha oscilan entre los 2.900 y los 5.000 millones de dólares.

A pesar de que el 80% de la superficie en cultivo está cubierta por seguros agrarios—financiados, en su mayor parte, por la Administración—el sector ganadero tiene un nivel de cobertura menor, y se ha visto negativamente afectado por los

efectos de la sequía en los pastizales del Medio Oeste.

Como sucedió durante los debates de la Ley Agraria, las elecciones legislativas de noviembre—en las que los Estados agrarios podrían resultar cruciales—están condicionando los términos del debate.

**PRODUCTORES DE MAÍZ ACHACAN LA CAÍDA DE EXPORTACIONES A LA PROLIFERACIÓN DE TRANSGÉNICOS**

Las exportaciones estadounidenses de maíz han sufrido una importante bajada este año, y la Asociación de Productores Estadounidenses de Maíz (*American Corn Growers Association, ACGA*) ha solicitado un investigación del Congreso para comprobar si los pobres resultados se deben a la biotecnología.

Las exportaciones de maíz en la presente campaña se han reducido en un 24% respecto a la campaña anterior, según dicha asociación. Estas alarmantes cifras han llevado a ACGA a pedir que la Oficina de Investigaciones del Congreso (*General Accounting Office, GAO*) inicie un estudio sobre el efecto que la proliferación de maíz transgénico en la agricultura estadounidense haya podido tener en la pérdida de mercados. Este estudio sería continuación del informe publicado en junio de 2001 por GAO, titulado "La Preocupación sobre la Biotecnología Dificulta las Exportaciones Estadounidenses", en el que se afirmaba que las exportaciones estadounidenses de soja y maíz se veían seriamente amenazadas por las nuevas normas sobre biotecnología en países terceros.

El presidente de ACGA achacó gran parte de la responsabilidad por la caída de las exportaciones a lo que denominó "dudoso experimento" con cultivos transgénicos. La asociación reclama este estudio del impacto económico de los cereales transgénicos con el fin de determinar si la agricultura estadounidense puede permitirse

**EL USDA COMIENZA EL PROGRAMA DE PROMOCIÓN DEL AGUACATE**

El Departamento de Agricultura estadounidense (USDA) anunció el pasado 4.09.2002 el comienzo del Programa de Información, Promoción e Investigación del Aguacate Hass, que se lanzará el 9.09.2002. Con este lanzamiento, se creará una Comisión del sector del aguacate que coordinará el programa para desarrollar, mantener y expandir el mercado de aguacate Hass en los Estados Unidos. Las empresas del sector nombrarán candidatos—productores e importadores—a esta Comisión, que serán confirmados por la Secretaria de Agricultura.

El programa se financia con una tasa de 2,5 centavos por libra (5,5 centavos/kg.) de aguacate doméstico o importado, que empezará a recaudarse el próximo 2.01.2003.

La producción de aguacates en Estados Unidos en la campaña 2000-2001 ascendió a 321 millones de dólares, de los que casi el 90% procedió de California. En 2000, se importaron aguacates por valor de 149 millones de dólares, principalmente de Chile, Méjico, República Dominicana y Nueva Zelanda. El MAPA ha solicitado al USDA que incluya a España en la próxima actualización de la lista de países autorizados a exportar aguacate a EE.UU.

PUBLICADO POR LA

OFICINA DE AGRICULTURA,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

mapausa@speakeasy.net